Un premio para Galera Página 1 de 2

05 de Diciembre de 2005

Universidad de Granada

La Opinión de Granada

La Opinión de Granada

LUNES 05 DICIEMBRE 2005 Edición digital n. 754



Servicios

Portada Farmacias

Callejero

El tiempo

Loterias y quiniela Bolsa y Finanzas

Televisión

Documentos Hemeroteca

Conózcanos

Localización

Tarifas Publicidad







La Opinión de Granada es un producto de Editorial Prensa Ibérica. Queda terminantemente prohibida la reproducción total o parcial de los contenidos ofrecidos a través de este medio, salvo autorización expresa de La Opinión de Granada

Yacimiento de Castellón Alto

Un premio para Galera

L. ORTIZ / L. MUÑOZ. GRANADA

El Ministerio de Cultura concedió hace unos días a Castellón Alto el Premio Nacional de Restauración y Conservación de Bienes Culturales. Los expertos destacan el valor arqueológico del yacimiento donde se halló la famosa momia de Galera.



Vista parcial del yacimiento de Castellón Alto, visitable desde 2001.

La intervención en el yacimiento arqueológico de Castellón Alto, en Galera, acaba de recibir el Premio Nacional de Restauración y Conservación de Bienes Culturales que otorga el Ministerio de Cultura. Un galardón que concede 30.000 euros para continuar con los trabajos de investigación, que en breve se retomarán para continuar en el estudio antropológico de Galera.

El director de las excavaciones arqueológicas del Yacimiento de Castellón Alto, Fernando Molina, recuerda que "este asentamiento es de los mejores conservados en cuanto a arquitectura y trazado urbanístico de toda Andalucía".

Molina confiesa que cuando comenzaron a trabajar en el yacimiento, en 1983, "nunca imaginamos la importancia que podrían tener, incluso pensamos que estábamos perdiendo el tiempo".

Afortunadamente, las campañas de excavaciones en Castellón Alto continuaron en años posteriores y fueron descubriendo restos de gran envergadura y, en definitiva, un asentamiento que ofrecía una interesante información puesto que conservaban perfectamente restos de materia orgánica y los propios restos arquitectónicos. La restauración del yacimiento permitió la llegada de los primeros visitantes que pudieron contemplar in situ los primeros hallazgos de Galera. En 2001, la Consejería de Cultura encargó la realización de unas intervenciones más sistemáticas para investigar los restos intactos y musealizar el yacimiento.

De esta manera, Castellón Alto se convierte en uno de los yacimientos arqueológicos visitables mejores de toda Andalucía. Además, desde la perspectiva histórica el yacimiento es excepcional porque conserva su trazado urbanístico y las viviendas en un contexto doméstico casi intacto.

"No conocemos otro yacimiento en el que podemos percibir con total claridad la organización urbanística, la totalidad de viviendas y sus elementos internos", comenta Molina, y anuncia que en breve continuarán las excavaciones, que sin duda ofrecerán una información excepcional para saber cómo vivían y qué actividades realizaban los hombres durante la edad del Bronce.

Para Molina, las muestras antropológicas que han ofrecido las sepulturas halladas son de gran importancia, ya que, a pesar del tamaño reducido del asentamiento, se encontraba muy bien conservado.

La Consejería de Cultura de la Junta de Andalucía, al conocer la noticia de que el yacimiento de Galera era el ganador del Premio Nacional de Restauración y Conservación de 2005 consideró que la concesión por parte del Ministerio de Cultura del Premio Nacional de Restauración al yacimiento arqueológico de Castellón Alto en Galera (Granada) reconoce su labor en la investigación y conservación de los restos hallados allí.

El departamento que dirige Rosa Torres mostró su "gran satisfacción" por ello y explicó que las actuaciones de investigación, conservación, puesta en valor y difusión realizadas en el yacimiento para su apertura pública han sido desarrolladas por un equipo de investigadores de la Universidad de Granada.

En un comunicado, la Junta explicó que el premio destaca además el trabajo que los arqueólogos desarrollan en ese enclave y añadió que "la magnífica conservación" del registro arqueológico del Castellón Alto, especialmente los restos orgánicos, ha permitido obtener un importante conocimiento del medioambiente de la época, en la que se comienza a ver la degradación del bosque mediterráneo y el inicio de la desertización que actualmente domina la zona.

Las diferentes campañas anuales realizadas han consistido en la

Búsquedas

Buscar en Internet





Un premio para Galera
Página 2 de 2

Consolidación de los abundantes restos exhumados, así como en la restauración y reproducción de las viviendas y tumbas existentes en el recinto, y en la recreación del hábitat para una mejor comprensión de la cultura Argárica.

Actualmente se están desarrollando acciones de puesta en valor y difusión, como la ampliación del centro de acogida de visitantes e interpretación del yacimiento previa a su apertura al público.

T Inicio